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風が冷たくなりました。酷暑の夏が嘘のようです。 

北海道での大きな地震、そして、強い勢力を持った台風

が次々やってきます。その度に物が吹き飛ばされ、電線

を切るなど、広範囲に停電を招いています。土砂崩れで

は、また尊い命が奪われました。被害に合われました皆

様方に、心からお見舞い申しあげます。また、多くのボランティアが被災地に向い作業をされている姿を

テレビで見て、感謝の気持ちでいっぱいになります。東日本大震災の時には、遠野市に向い、ボランティ

アの皆様を肌で感じた経験があります。いつ風水害、地震に見舞われても動ける初動体制の構築が求

められます。今回一般質問でも土砂災害防止法に基づく基礎調査について質問しました。新たに、土砂

災害警戒区域、土砂災害特別警戒区域に指定されました。ハザードマップの改正もしていくとの答弁で

したが、その真実を知識として知り、備える。自分の命は自分で守る・・事が市民に求められています。地

震については、まずは、耐震基準をクリアした建物に住む事が最も重要で、湖南市の大切な庁舎がその

耐震基準をクリアしていないのですから、庁舎整備は最も重要な政策として位置付けられなくてはなりま

せん。湖南市の経常収支比率は俄然高い水準を維持し、財政は硬直化している中の庁舎建設ですの

で、国の有利な起債に頼るほか実現はありません。地方財政は国の統治構造で成り立っていますので、

その期限、基準を守らなくてはなりません。庁舎整備特別委員会では、市民や議会の意見をしっかり聞

いて進めるよう、執行部に意見しています。３回の市民ワークショップを経て、１０月からパブリックコメント

を行います。皆様の意見をいただけたらと思います。議会でも更に意見してまいります。滋賀県は有難い

事に、他県に比べると災害が少ない所です。しかしながら、この異常気象の中では、何が起こるかわかり

ません。今、出来る減災対策について、もう一度真剣に家庭で話をしていただけたらと思います。大切な

命を守るために、今、出来る事は何か。ご近所の助け合いの仕組みはできているのか。考えて頂けたら

ありがたいです。社会福祉協議会では、災害ボランティアセンター運営隊を立ち上げています。広域で

助け合う事もこれからは重要で、湖南市を知っている運営隊がボランティアに来られた方の振り分けをし

ていきます。被災地にとっては涙が出るほどありがたいボランティアの皆さんです。私もその一員で、試

行錯誤の中、仲間の皆さんと活動しています。隊員が不足していますので、ご参加下さい。今後は、受援

体制をどうしていくのかも重要だと考えます。防災行政無線の確認ダイヤルは７２－５０４０です。一度電話

をしていただけたら幸いです。             
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基金積み立て 
財政調整基金 2 億円（現在 12 億円） 

減債基金積立 5000 万円（現在 1 億 9000 万円） 
調査整備基本積立 1 億 8000 万円（現在 1 億 3500

万円） 今後も可能な限り積み立てて行く。 

デマンド交通に対しての予算 
 水戸学区まちづくり協議会に対して、 

燃料費    月額 5000 円×６月 
自動車借上料 月額 24000 円×6 月×1.08％ 

試行錯誤しながら、福祉的な側面も考慮しつつ、
湖南市の交通路線について総合的に考えて行く。 
保育園民営化に係る選考委員報酬 8 人分 
 選考委員として、学識経験者、法人経営者、子
育て関係者、職員など。 
湖南市独自の民営化の指針は考えて行く。 

石部南地先、西寺、東寺団地の登記整理 
 市営住宅の管理に伴い、平成 31年度売却に向け
た登記整理を開始する。・・・45万 7000円 

宝来坂中央児童遊園土地に係る裁判費用 
  開発業者が土地の権利を主張。公園としての機
能は必要であり、裁判になっている。・・・50万円 

図書館の土地を購入 
  了解をいただき、今回売却していただいた。 
            1億 5827万 2000円 

賛成多数で可決！ 
 
 
 国民健康保険特別会計、並びに介護保険特別会
計は、いずれも、保険者の減少や、医療費の抑制、
認定率がまだ低い状況で、国保療養給付費の返還
金、4068 万円、介護保険基金への積み立て、約
2766 万円があげられました。国民健康保険診療
所特別会計では、労働衛生センターに新年度から
医師 1 名を増やす体制のための必要備品、胃カメ
ラ、医療事務のデジタル化を進めます。石部医療
センターにおいても、医師 1 名を増員予定で、古
くなった機器を交換する予算が組まれました。医
療の充実に努めていきます。 
            全員賛成で可決！ 
 
 
 
 
 
一般会計 歳入総額  約 219 億  527 万円 
     歳出総額  約 215 億 6564 万円 
歳入歳出差引残額  約   3 億 3963 万円 
翌年度繰越財源  約 7345 万 7000 円 

実質収支額  約   2 億 6618 万 
単年度比較  △4332 万 6000 円 

経常収支比率・・93.1％（0.7％の増）と高い数
値を示し、地方債の発行、高齢化の進行による公
債費、扶助費など義務的経費の増加により、硬直
化した財政状況です。 

甲西中学校大規模改築、農業振興等拠点市施設整
備事業、三雲駅周辺整備事業と大きな事業展開がな
されました。今後庁舎整備事業、石部駅駅舎改修事
業もあり、財政確保に向けての配慮が必要です。 
税収面・・法人市民税が伸び、11.6％の増。個人

市民税は微増に留まりました。 
自主財源比率・・51.7％で、前年度より 0.6 ポイ

ント上がっています。ちなみに特別会計では、0.7
ポイント下がっています。 
 地方債残高・・約 276 億 4351 万円で昨年より約 
5 億 4491 万円多くなっています。 
 基金・・約 46 億 9044 万円で昨年より約 1 億 3638 
万円多くなっています。 
今後も、基金の積み上げは重要です。高齢化が進み、

扶助費の予算が膨らむ傾向にあります。庁舎周辺整

備事業も最小限の経費で最大限の効果が発揮でき

るよう、計画がなされていかなくてはなりません。 

今後も、税負担公平原則に則り、徴収業務について

は、引き続き強化願いたいと思います。 

            賛成多数で可決！ 
 
   
 
 
 
湖南市自殺対策計画策定委員会を新たに設置す

るための条例改正です。委員会構成について質疑を
しました。学識経験者 2 名・医療関係者 2 名・保健
福祉関係者 6 名・教育関係者 2 名・労働関係者 2
名・警察官 1 名・人権擁護委員 1 名・甲賀病院地域
医療連携部 1 名の 20 名以内で、報酬は非常勤特別
職として、1 回 6000 円。 全員賛成で可決！ 

 
 
 
委員会の提言を受けて、「湖南市村中名義等財産

の処分に関する要綱」が平成 30 年 8 月 1 日に公示
されました。その要綱に基づき岩根東区からの市道
整備要望が提出され、利便性を高めるためにも、旧
慣使用権を廃止するものです。全員賛成で可決！ 

 
 
 
9 月 20 日、27 日に委員会が開催されました。 

平成 30年 4月 18日に湖南市議会から提出された提
言に対する市の方針が示されました。 
１、庁舎整備にかかる本市財政への配慮 
 庁舎整備における事業費は平成 29 年に策定した
基本計画では 64 億 7000 万円でしたが、湖南中央消
防署の建替は後年に見送り、図書館は複合化しない
方向で調整。スリムでコンパクトな庁舎をめざし、
公共施設等適正管理推進事業債の活用を図りなが
ら財源計画を検討していく。 
２、本庁舎の拠点機能の確保・充実 
３、西庁舎及び周辺施設の今後のあり方 
「公共施設等マネジメント推進委員会の中で意見
をお聞きする。サービスの低下がないようにする。 
４、市民意見の反映・・パブコメ、アンケート等 

予算常任委員会審査 

 
平成 30 年度湖南市 

一般会計補正予算（第 5 号） 
          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 53 号 
  湖南市附属機関設置条例の一部改正 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

  議案第 72 号 
    旧慣使用権の廃止について 

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

総務常任委員会審査 

 

特別会計補正予算 
          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

平成 29 年度湖南市 
一般会計歳入歳出決算認定 

          
        

 

 

舎周辺整備事業！じっくり計画！ 

決算常任委員会審査 

 

庁舎整備特別委員会 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
 
 
問 デザインパースの公開時期と今回の駅

舎案、修正内容は。 
答 石部駅舎・自由通路のデザインパース

は、ＪＲ西日本との協議を進める一つの
資料で、その公開時期は、基本協定締結
後、協議が整った段階を考えています。 

  駅舎改修は、利用状況を勘案して、改札
の位置を橋上から地平に変更。更に関連
する内容修正で、石部の特徴を駅舎でア
ピールできるよう構想を練っていきま
す。 

 
問 市民の意見を聞く時期について。 
答 基本協定締結後、市民の皆さんのご意見

を聞いていきます。 
 
問 コミュニティハウスは、市民が協力して

治安を良くするため、パトロールボラン
ティアの部屋があります。ある程度の大
きさのコミュニティハウスは必要と考え
ますが。 

答 駅舎中央に設置し、ボランティア活動も
聞いていますので、考慮して考えていき
ます。 

 
問 石部地先は、福祉施設が多く点在してい

ます。車いす対応、雨よけの設置。また、
電光掲示板の設置の声をききますが。 

答 バリアフリー化に向けて考えていきま
す。 

 
問 南側のロータリーでは、雨の日は長い送

迎の車が並び、周辺の通行に支障がある
と聞いています。また、駅前公園につい
て、掃除の負担や、駐車場不足の声を聞
いています。早期改善の声を聞いていま
すが。 

答 県道と市道が錯綜しています。一方通行
の方向でＪＲと協議をしています。緑地
帯についても利用者に一番いい方向で考
えていきます。都市計画決定後、補助事
業財源の事業採択を得た上で北側ロータ
リーを含め、順次整備を推進します。 

                    
 

   
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
問 農家レストラン「ハット」を含む好循環を

どう創りますか。 
答 チャレンジ農園、農業塾生を本格就農に繋

げながら、生産者の顔が見え、安心安全で
新鮮な地元の朝採れ野菜やそれらを用い
た加工品を「ここぴあ」で販売し、「ハッ
ト」にて食事の提供を考えていきたい。 
ＧＡＰ認証の研修会を開催しながら、全体
で約１００名の農業生産者にも出荷を呼び
掛けて行きます。 

 
問 農福連携の進捗状況と障がい者雇用の考

え方は。 
 
答 ひきこもりや高齢者の方々も含め、昨年度

より地域創生推進交付金を活用して組織
全体で施策を展開しています。就労可能な
障がい者の方々との協議も並行しておこ
なっています。 

 
 
 
答 １５名の市民音楽健康指導士にも活動い

ただきながら、全庁的な取り組みとして、
健康寿命の延伸に繋げていきたい。 

 
問 総合体育館の熱中症対策について、扇風機

が借りらえなかったのはなぜか。空調設備
は必要ではないか。 

答 ９月までは空調機器のある保健センター
に会場を移しています。現在はいつでも使
用できるように扇風機を配置しています。 

 
 
 
 
答 今後市民に周知し、防災マップの変更作業

を行っていきます。 
 
問 防災士の学習会の開催は。 
答  こなん市民大学の防災講座や地域に出向

く出前講座など、参加を促していきたい。 
 

１日も早い 

石部駅のバリアフリー化の実現について 

一般質問 

  土砂災害防止法に基づく 

基礎調査結果についての見直しは 

 

 「（仮称）みらい公園魅力発信拠点施

設」を核とした地域好循環実現計画 

 こなん THE ボイスの今後の進め方 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   2 日 夏の料理講習会（宝来坂） 

   3 日 広報委員会 

   6 日 臨時議会 

    12 日 文化協会代表者会議 

13 日 ココロと体を育む絵本との出会い講演会 

   14 日 宝寿会・ふるさと防災会議 

15 日 守山市文化協会視察・生命尊重のつどい 

  17 日 特養みやのもり運営推進会議 

20 日 さくら教室交流会・交通安全推進部会 

21 日 こなん市民大学開校記念講演会 

23 日 愛宕まつり 

日 24・30 日 交通安全推進部会夏休み自転車点検 

11  25 日 総務常任委員会 

  26 日 議会 iPad 講習・土砂災害防止法説明会 

   1 日 災害リスク軽減のための男女共同参画 

   3 日 有事における一般廃棄物処理についての大会 

4 日 平和祈念のつどい 

     5 日 ふるさと防災計測計設置・消防操法訓練大会 

    12 日 青少年指導支援の会 

17 日 災害ボランティアセンター運営会議 

  18 日 宝来坂・東寺夏まつり 

    20 日 スマイリ―事業参加（水戸まちづくりセンター） 

    25 日 青少年夏休みコンサートリハーサル 

  26 日 八起会サマーフェスティバル 

    28 日 地域で支え合うまちづくり懇談会 

  31 日～27 日 9 月議会定例会 

   1 日 災害ボランティア防災訓練前日準備 

   2 日 滋賀県総合防災訓練・40 周年かふか音楽祭 

  3 日 文化祭申し込み受付業務 

   7 日 石部南学区まちづくり協議会防災実行員会 

    9 日 びわ湖クリーンキャンペーン・石部中学校体育祭 

  16 日 善隆寺寄席 

 22 日 「ステゴドン象足跡化石発見 30 年」講演会 

 29 日 阿星保育園・石部南幼稚園運動会 

 30 日 宝来坂ふるさと防災チーム避難所運営 

     

 

   

 

 

 

 

 
 
7 月 1 日 甲賀広域消防夏期訓練 
 
 
 
 
 
 
 
 
7 月 16 日ミュージックカフェ出演 
 
 
 
 
 
 
 
 
7 月 22 日 下田泥りんピック 
 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 6 日 夏休み自転車点検活動 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 25 日 保育園民営化説明会 
 
 
 
 
 
 
 
 
9月2日災害ボランティア防災訓練 
 

 

 

 

 

 

 
7 月 14 日 議員団会議議長 

  

 
 
 
 
 
 
 
7 月 19 日 第 3 回ハナミズキ学習会 

 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 1 日 湖南市夏祭り 
 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 18 日 宮の森夏祭り 
 
 
 
 
 
 
 
8 月 27 日 女性の会石部駅懇談会 
 
 
 
 
 
 
 
 
9 月 17 日 宝来坂親睦の集い演奏 

研修と活動報告！ 

９月 

8 月 

7 月 

 

  
 

 

 

 

 

７月４日・５日 in 京都 

30 名ほどの参加で、3 名
だけが議員。ほとんどの
参加者が自治体職員で、
大変新鮮でした。幸田雅
治先生の地方自治体機
構では、平成 31 年度共
同調査研究事業を 7 月か
ら募集。機構からの補助
もあり、地域が独自の条
例をつくる時代となり
ました。 

 

  
 

 

 

 

 

７月 9 日 in 大阪 
「幸福」で「豊か」と感
じられる地域をつくる。
高齢化を前提とした場
合、とくに地位コミュニ
ティが重要な役割を担
う。自治体の歳入歳出の
状況をチェックする。地
方創生への誘導を上手く
利用。公共施設の再編問
題が今後重要となる視点
を学びました。 
 

決算審議に向けた基本講座 法務能力特別セミナー  
 
 
 
 
 
 
8 月 22 日～24 日 in 唐崎 

国と地方自治体は相乗

りで国民生活を支えて

いる。法律は国で決めら

れ、財政状況を見るポイ

ントは「貯金」と｢借金｣

湖南市の財政状況は基

金が少ない。経常収支比

率だけでは、財政診断は

できない。人材育成重要 

 
 
 
 
 
 
 
7 月 11 日・12 日 in 東京 

早稲田大学大隈記念講
堂大講堂に 1000 人以上
の議員、議会事務局職員
が終結し、新しい議会の
進め方について学びま
した。集権体制から分権
体制へ。善政競争。機関
委任事務が廃止され、こ
れからは良い事はやっ
てみる。地域福祉のため
に・・ 

全国地方議会サミット 2018 地方財政制度の基本 


